

DOMINGO, 4 de octubre de 2009

San Froilán tira pese a la crisis

Las fiestas de Lugo arrancan esta tarde con el pregón de Lois Diéguez y el concierto de 'reggae' de The Wailers

ARCADIO SILVOSA | Lugo | 4 OCT 2009

Archivado en: Galicia España

El pregón que el escritor Lois Diéguez pronunciará esta tarde convertirá a Lugo en el gran punto de encuentro de Galicia. Arrancará entonces una nueva edición de las tradicionales fiestas de San Froilán, esta vez marcadas por la merma presupuestaria consecuencia de la crisis, pero sin perder ni un ápice de su interés popular y ancestral: comenzó hace 255 años como gran feria y acabó convirtiéndose en Fiesta de Interés Turístico Nacional.

En sus orígenes, el San Froilán constituía todo un núcleo de transacciones de ganado donde las ventas se cerraban con la degustación de un pulpo á feira. El ganado se limita ahora a razas exhibidas en una feria exposición, pero la tradición del pulpo permanece intacta. Las previsiones apuntan que hasta el 30 de octubre, fecha en la que cierran las casetas del cefalópodo, se servirán millón y medio de toneladas del producto.

Hasta el 30 de octubre se servirán millón y medio de toneladas de pulpo

El tiempo no parece que vaya a ser el mejor aliado en el arranque de esta edición de las consideradas mejores fiestas del otoño gallego, pero el diseño de actos "podrá con todo", aventura la concejala de Cultura, Concepción Burgo. Burgo fue quien se enfrentó "con imaginación" a la reducción presupuestaria. Con todo, ha conseguido programar una veintena de conciertos gratuitos, reunir a las mejores orquestas de Galicia y poner en marcha una variada red de actividades para los más pequeños, lo que se conoce como el *San Froilanciño*.

Como preámbulo, por la capital lucense ya pasaron Albert Plá y Jarabe de Palo. En los próximos días lo harán, entre otros, el renacido grupo Revólver o Amaral, tal vez el mejor grupo de pop español comercial del momento. Los interesados en los ritmos jamaicanos encontrarán buen acomodo esta noche en el concierto de The Wailers y quienes prefieran rumba, verán cumplida su apetencia musical mañana con un hombre infranqueable al paso del tiempo: Peret. Los reyes del pop *indie* español, Los Planetas, dejarán los temas de su nuevo *La leyenda del espacio* el domingo 11 y los más nostálgicos podrán cerrar la fiesta con un concierto que promete: Fuxan os Ventos.

El San Froilán también ha sido siempre apetecido por los políticos. En esta ocasión la clase política se encarga de la apertura simbólica de cada una de las puertas de la muralla. Hasta Lugo se desplazará el ministro de Fomento, José Blanco, y el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo. Las verbenas de la plaza Maior; la familia Pelúdez, reencarnada en el grupo de teatro Achádego y el recinto ferial, donde carruseles, atracciones de vértigo y las *chuches* se dan la mano, convertirán a Lugo en el epicentro de la fiesta.